
 
 

 

 

Direttivo del 26/05/2022 

 

Giovedì 26 maggio 2022 alle ore 18,00 si è riunito il Direttivo del Comitato 

Regionale per la Onoranze ai Caduti di Marzabotto. Presenti il presidente Valter Cardi, il 

vice-presidente Andrea Marchi e i consiglieri Gian Luca Luccarini, Maria Iubini, 

Massimo Veronesi e il verbalizzante Federico Chiaricati. 

Il Presidente Valter Cardi apre il direttivo dando la parola al consigliere Gian Luca 

Luccarini che nell’ultimo mese, a causa della scomparsa di Bruno Bertusi, e nell’attesa di 

trovi una persona che possa occuparsi della contabilità e della gestione economica, sta 

ricoprendo il ruolo di amministratore del Comitato. Luccarini relaziona quindi 

brevemente sul progetto presentato dal Comune di Monzuno che viene accettato dal 

Comitato a patto che le attività didattiche presentate siano poi progettate insieme all’area 

didattica del Comitato stesso. Sempre Luccarini ricorda che i Comuni di Marzabotto e 

Monzuno, presentando progetti che ricadono sotto l’area cultura, hanno delegato l’Unione 

dei Comuni, quindi nella figura di Marco Tamarri, per seguire tutto l’iter di realizzazione 

delle progettualità. L’Unione manderà quindi le varie rendicontazioni, le fatture e gli stati 

avanzamenti lavori al Comitato che salderà poi le spese all’Unione stessa. Si passa poi 

alla descrizione delle varie delibere, cioè l’Info Point, una erogazione in favore del 

Comune di Marzabotto, e le varie voci che ricadono sotto il contributo per i profughi 

ucraini. Per sostenere queste ultime spese saranno utilizzati fondi avanzati e residui degli 

anni precedenti, mantenendo la voce e l’importo previsto di 10.000 euro nella scheda 

2022, inviata al ministero. Il Direttivo decide poi di approvare il finanziamento di 300€ 

per il progetto “Sassi Scritti”, riedizione del volumetto “Il qui e l’altrove – Laboratorio di 

scrittura con donne immigrate”, a cura del CPIA Montagna, andato esaurito, Diverse delle 

protagoniste risiedono nei Comuni di Grizzana Morandi, Marzabotto e Monzuno. A 



questo punto Cardi riprende la parola per descrivere il viaggio a Barcellona che lui stesso, 

Patrizia Zanasi e la sindaca Valentina Cuppi faranno a luglio. In Catalogna hanno infatti 

letto il libro su Amedeo Nerozzi e hanno deciso di stampare un centinaio di copie in 

catalano. Il 12 luglio, come detto, ci si recherà in Spagna per un incontro con le istituzioni 

che sembra si siano impegnate a continuare la ricerca delle fosse comuni, anche con 

l’obiettivo di trovare i resti di Amedeo Nerozzi. Luccarini riprende poi la parola per 

descrivere brevemente le attività del campo di Libera di Sessa Aurunca che 

coinvolgeranno 23 persone compresi i 3 accompagnatori. La APS Al di Là del Fiume, 

avendo già versato una parte della quota, ha comunicato al Comitato che la parte spettante 

al Comitato stesso non dovrebbe superare i 6 mila euro. La discussione si sposta poi sulla 

festa di Ozono Factory, che sarà dall’1 al 3 luglio. Dato che non si capisce bene il tipo di 

contributo che si chiede al Comitato, Cardi si recherà al Poggiolo per capire meglio di 

cosa si tratta. Prende la parola il vice presidente Andrea Marchi che propone di fare il 

contratto con la signora Stefania Musiani, con cui Marchi stesso, Luccarini e Cardi hanno 

avuto un colloquio conoscitivo prima dell’inizio del Direttivo, per l’incarico di segreteria 

amministrativa e contabile. Bisogna prima di tutto deliberare una cifra di massima che 

copra il periodo 1 giugno-31 dicembre 2022 e poi mettersi d’accordo per le modalità e le 

tempistiche dei pagamenti. Si stabilisce una cifra di 7140 euro per 15 ore settimanali nel 

corso dei sette mesi. Il consigliere Massimo Veronesi relaziona poi sui lavori relativi alle 

lapidi di marmo, e non travertino, in vari luoghi tra Marzabotto e Monzuno, ricordando 

che sui quattro cartelli che erano stati previsti, finalmente il Parco ha dato l’ok ufficiale. 

Si parla poi della Chiesa di Casaglia, Cardi ricorda che sui monumenti il Comitato ha 

stanziato 40mila euro su tutti i monumenti, di cui 15mila vincolati alla sistemazione della 

chiesa di Casaglia. Attendiamo, quindi, la valorizzazione del progetto di sistemazione a 

cura del tencnico incaricato dalla Curia bolognese per definire l’entità esatta del nostro 

contributo.  

La discussione si sposta poi sulle difficoltà che sta incontrando l’associazione 

sportiva di camminatori guidata da Loris Venturi (2 Agosto) in occasione dell’imminente 

Camminata del Postino. Sembra che le difficoltà riguardino soprattutto i difficili rapporti 

comunicativi con l’assessorato competente del Comune di Marzabotto. A questo punto 

Marchi propone che sia il Comitato, se qualcuno si assume di seguire il programma, a 

farsi carico in autonomia dell’organizzazione dell’evento. Gli altri consiglieri sono 



d’accordo e il presidente Cardi insieme al consigliere Veronesi si assumeranno il compito 

a partire dall’edizione 2023. 

L’ultimo punto in discussione riguarda la richiesta del Comune di Marzabotto di 

un intervento finanziario del Comitato per la messa in sicurezza del palco che verrà 

installato a Monte Sole per ospitare le manifestazioni estive per una cifra che dovrebbe 

aggirarsi sui 3mila euro. Questo perché il palco è per una piccola percentuale proprietà 

del Comitato stesso. Il Direttivo stabilisce di contribuire con la cifra di 3mila euro per i 

lavori da svolgere, comunicando contemporaneamente al Comune che con questo 

finanziamento si cede anche la piccola quota di proprietà della struttura, dal momento che 

il Comitato si è dotato di un proprio palco. 

Con quest’ultima decisione il Direttivo si chiude alle ore 20,00. 

 

Il Presidente 

Valter Cardi 

 

 

Il Verbalizzante 

Federico Chiaricati 


